

www.champagnat.org

Novedades

30/03/2011: Instituto de Estudios Maristas, España

30/03/2011: MChFM - Fraternidad Fe de Amar - Ibagué, Colombia

29/03/2011: Experiencia Senderos - San Lorenzo de El Escorial (Madrid)

29/03/2011: Ceremonia de entrega de las Constituciones y Estatutos maristas

28/03/2011: Celebración del centenario de la llegada de los hermanos maristas a Sri Lanka

25/03/2011: Nigeria - Festival de los Colegios Secundarios en Nteje Anambra

25/03/2011: Timor Oriental - Instituto Católico para la formación de Profesores

24/03/2011: MAPAC Newsletter - March 2011

24/03/2011: História del Secretariado de laicos maristas

24/03/2011: Año mariano en Brasil

24/03/2011: Constituciones y Estatutos - Texto de 1986 con las modificaciones introducidas por los Capítulos generales de 1993, 2001 y 2009

23/03/2011: Noticias Maristas N. 148

22/03/2011: Reconstrucción de la escuela de Bitonga, en el Congo

100 años en Sri Lanka

Celebración del centenario de la llegada de los hermanos maristas



El 24 de marzo de 1911 cinco hermanos, Peter Leo, Paul Leo, Francis Anthony, Jules Lawrence y Marie Chrysostom de Saint Genis Laval (Francia), llegaron a Sri Lanka. Estos misioneros comenzaron su trabajo en el St. Michael's College Batticaloa, un Colegio administrado por los Jesuitas.

Los hermanos aprendieron inglés y tamil, que es la lengua que habla la mayor parte de la población de la región oriental. Después de aprender las lenguas locales los pioneros maristas sentaron las bases de la inculturación y pronto se desplazaron de la región este del país hacia la región occidental. Mostrando ser muy audaces

en su misión y en la difusión de la Buena Nueva por medio de la educación, vinieron a Negombo por invitación del Arzobispo Coudert y fueron acogidos calurosamente por el P. Milliner O.M.I. que fue más tarde cura párroco de Grand Street Negombo.

Sus corazones llenos de fe y visión de futuro enriquecieron la misión marista en Sri Lanka. St. Mary's College Negombo, Maris Stella College Negombo, Joseph Vaz College Wennappuwa, Christ King College Thudella, St. Joseph's College Bandarawela, son algunos de los principales colegios dirigidos por los pioneros maristas. Tenemos que admitir que la época de la educación inglesa comenzó a declinar, por desgracia,

NOTICIAS MARISTAS

N.º 150 - Año III - 31 marzo 2011

Director técnico:
H. AMEstaún

Producción:
Sr. Luiz da Rosa

Redacción y Administración:
Piazzale Marcellino Champagnat, 2
C.P. 10250 - 00144 ROMA
Tel.: (31) 07 54 51 71
E-mail: publica@fms.it
Sitio web: www.champagnat.org

Edita:
Instituto Hermanos Maristas
Casa general - Roma

cuando la política estatal de Swabasha se hizo preponderante. No sólo los hermanos maristas, sino también muchas órdenes religiosas perdieron lo mejor de sus escuelas junto con su disciplina y la educación inglesa. Lo que ha sido hecho no puede ser deshecho. Maris Stella, baluarte de los hermanos maristas, fue el único colegio que estuvo al abrigo sin sufrir robos.

El Holy Cross College Kalutara, otro tesoro de los hermanos maristas, fue arrebatado a su control. Actualmente la administración marista se conserva en el St. Joseph's College Nugegoda, y en St. Mary's College Chilaw. Los hermanos maristas extienden también sus servicios a los necesitados y a los pobres de Kalpitiya y Jaffna. La gente de Kalpitiya y Jaffna y de las islas tiene una deuda de gratitud con los hermanos maristas especialmente con el hermano Lal Fonseka y el hermano Laza por sus muchos servicios bajo un sol abrasador. Los hermanos Nicholas y Francis sirven a los niños necesitados guiándolos y enseñándoles a buscar su bienestar futuro.

El Instituto de formación electro-técnica dirigido por los hermanos maris-

tas en Negombo ofrece a los jóvenes que abandonan la escuela o que han sufrido fracasos en los exámenes, una formación técnica para desarrollar sus propias capacidades aquí y en el extranjero. El hermano Victor Fernando junto a un personal muy dedicado, está llevando adelante esta tarea.

La renombrada granja agrícola marista (Marist Farm), que es otro tesoro marista, y el Noviciado están ubicados en Tudella. Los novicios de Sri Lanka, India y Pakistan se forman bajo la atenta mirada de los hermanos Joseph Florentius y Godfrey Perera. Algunos hermanos mayores colaboran fraternalmente en las actividades de la parroquia en Haldanduwana, diócesis de Chilaw.

Aunque yo no he visto a todos esos hermanos pioneros de los comienzos, como los Joseph, Julian, Lewis, y Conran, sí he conocido y he trabajado con los hermanos Peter Berchmans, Paul Nizier, Valentine y Raphael, que me han proporcionado suficientes pruebas sobre cómo ellos han contribuido a la educación, que es su campo propio. Son verdaderos educadores y al mismo tiempo grandes hermanos en

el verdadero sentido de la palabra. El hermano Gerard Peiris (89), el hermano más anciano de la congregación en Sri Lanka es también recordado con mucho afecto.

En muchas ocasiones la gente me ha preguntado si yo he estado en un seminario, en algún lado. Esta es la formación que formó mi personalidad. Entonces yo digo con orgullo, "no, soy ex alumno del Maris Stella". Este es el mejor homenaje que puedo ofrecer a mi Alma Mater.

Los hermanos maristas han marcado y formado a los veteranos del Maris Stella College en todas las profesiones y campos que existen. Dichos veteranos siguen firmes sirviendo aquí y en el extranjero como leales ex alumnos del Maris Stella. Que los hermanos maristas en Sri Lanka, India y Pakistán (que forman una sola entidad), que tanto contribuyen al bien de la educación, sean bendecidos con vocaciones y con la guía del Espíritu Santo para que tengan éxito en todo lo que emprendan.

Ajith Perera – Wennappuwa



Festival de los Colegios Secundarios

Presencia marista en Nigeria

El Festival de artes y deportes de todos los Colegios Secundarios Maristas (AMASSSAF) se ha desarrollado desde el 7 al 12 de marzo de 2011 en el Marist Comprehensive College, Nteje Anambra State, Nigeria. El evento comenzó con una misa celebrada por el Arzobispo católico de Onitsha, S. Exc. Rev. Val Okeke. Participaron el Gobernador Ejecutivo del Estado, Sr. Peter Obi, muchos concejales, sacerdotes, religiosos, entre ellos, el Provincial de Nigeria H. Joachim Ezetulugo.

El arzobispo en su homilía elogió a los hermanos maristas por la calidad integral de su educación. El Gobernador prometió su apoyo continuo al colegio.

Todos los colegios secundarios maristas de Nigeria participaron. Al final, el Marist Brothers Juniorate Uturu resultó ganador en la categoría masculina, seguido por el Marist Comprehensive College Uturu, y el MCC Nteje.

En la categoría femenina resultó gana-



dor el MCA Uturu, seguido por el MCC Ezzagu, y el MCC Nteje.

El Sacred Heart Marist College Ejule de Kogi recibió el premio al mejor comportamiento.



Constituciones y Estatutos maristas

Subsidio para una celebración comunitaria o intercomunitaria

El XXI Capítulo general nos ha impulsado a salir hacia una nueva tierra, que facilite el nacimiento de una nueva época para el carisma marista. Las Constituciones y Estatutos constituyen un medio muy adecuado para asumir los itinerarios de conversión tanto personal como institucional en estos próximos años.

Ante la emisión de la nueva edición del texto, les estamos invitando para que en su provincia y a través de ceremonias que se enmarquen dentro de la sencillez marista, demos realce al momento histórico que vivimos y hagamos la entrega oficial del nuevo texto editado. Para ello el Secretariado HERMANOS HOY le hace llegar un subsidio de oración que puede ser utilizado en una celebración de índole comunitaria o intercomunitaria, o bien dentro de alguno de los eventos provinciales que congreguen un número significativo de hermanos. Que la lectura orante de nuestro texto, nos ayude a revitalizar nuestra vocación y nos ayude a peregrinar en estos años previos a la celebración del bicentenario de nuestro Instituto.

Con la nueva edición de nuestras Constituciones y Estatutos, el Instituto comienza una etapa muy interesante de lectura y profundización en el texto actual, que nos llevará posteriormente a un trabajo tanto individual como comunitario de revisión y proposición, hacia muy seguramente un nuevo texto que será motivo de estudio y aprobación con ocasión del XXII Capítulo general.

Les invitamos para que en un primer momento el texto sea nuevamente utilizado en los diversos eventos especiales que se programen en su provincia. En las unidades administrativas se



llevan adelante procesos de formación tanto para hermanos como para laicos. Motivemos entonces a sus organizadores, para emplear el documento y permitir un mayor y más familiar acercamiento al mismo.

La realización de los próximos retiros provinciales puede ser una ocasión muy oportuna tanto para celebrar la entrega del texto como para retomar algunos de los artículos más importantes en línea de renovación de nuestra consagración religiosa. Ojalá podamos de manera creativa integrarlas al desarrollo de los mismos, ya sea en las oraciones diarias, o en los subsidios orantes que muy seguramente se ofrecen a los participantes.

Además de todo eso invitamos a las comunidades locales a incluir en el proyecto comunitario un apartado en el cual manifiesten de qué manera o forma creativa se dispondrán al uso y profundización de las constituciones durante el nuevo año lectivo. Muy seguramente saldrán iniciativas muy

interesantes para ser compartidas posteriormente.

Como Secretariado Hermanos Hoy, queremos brindar un banco de subsidios que permita a los hermanos y laicos el uso y la profundización de las constituciones. Les agradecemos nos hagan llegar las diversas propuestas, iniciativas, inquietudes o sugerencias que vayan surgiendo en sus provincias, bien sea a través suyo o a quien tengan a bien designar.

Que el Señor Jesús, María compañera de camino y nuestro Padre Champagnat nos sigan bendiciendo y acompañando en esta conversión del corazón y en donde una revisión profunda de las constituciones y estatutos, con una amplia participación de los hermanos, nos pueda ayudar a revitalizar nuestra vocación.

El material se puede encontrar en www.champagnat.org

Secretariado Hermanos Hoy

Experiencia Senderos

Por los senderos de El Escorial



Este cronista da fe que constan en el archivo local las crónicas de cada una de las cinco semanas que llevamos peregrinando por estos Sendero escorialenses. Pero como sabemos que los lectores de la web no disponen de mucho tiempo para leer tanta información, resumimos en una página tamaño oficio las casi diez que llevamos escritas. En www.champagnat.org está la primera con foto del grupo desde mediados de febrero.

El título que llevan todas ellas es las personas los trabajos y los días como queriendo resumir los tres componentes de la experiencia Senderos: los protagonistas, las tareas a realizar y el tiempo, que de cronos tiene que convertirse en kairós.

Desde la primera página del vademecum (una hermosa carpeta recibida) se nos hace una propuesta de itinerario Leo: Descubrir el paso y la huellas de Dios en lo profundo de tu ser. Saborear el aroma de la fraternidad y el gozo de los tesoros escondidos a través de los tiempos de ser, del descanso, del compartir, de la escucha de los mensajes de la PALABRA.

Metas ambiciosas que se irán logrando en el día a día de este peregrinar de cinco meses. Dios así lo quiera.

En las cinco primeras semanas se han desarrollado estos temas. Con el H. José María Soterías, nuestro "link" con el Consejo general incursionamos en el

"clearing-despeje", técnica de acceso al momento presente. Y con la "mochila al hombro" acertada metáfora para nuestra trayectoria, dimos el presente en el arranque de esa aventura.

El "conócete a ti mismo" y el enneagrama como el GPS para explorar el mapa del territorio, fue el tema que desarrolló magistralmente el H. Lluís Serra.

La tercera semana la animó Carmen Barba Pérez y nos habló de "género". Una visión desde lo sociológico, cultural, filosófico y religioso hasta conectarnos con el Evangelio de Jesús, modelo de masculinidad liberadora.

Maite Melendo ocupó la primera parte de la cuarta semana con comunicación. Con la modalidad de taller vivimos dos jornadas y media haciendo una experiencia de escucha, un difícil aprendizaje para el hombre de este siglo tan amante de los mensajes servidos en soportes virtuales.

José María Fernández Martos (S.J.) nos acercó desde su experiencia y profundidad doctrinal y bien decir al encuentro con nuestra identidad y con nuestra sexualidad vivida en el misterio plenificador del celibato.

La quinta semana estuvo animada en parte por el H. José María Ferre (secretario privado del Hno. Emili S.G.) quien nos acercó con una gran calidez personal y fundada doctrina en el tema de María en la vida del hermano marista. Palabras e imágenes en una equilibrada conjunción nos ayudaron afinar nuestra vivencia mariana.

En dos mañanas José María Pérez Soba nos compartió un puñado de claves de lectura e interpretación del documento "En torno a la misma mesa".

Pero no todo es aula en nuestro curso.

Hay instancias para la lectura personal con una bien equipada biblioteca.

Privilegiamos horarios para la Eucaristía diaria y la oración comunitaria en una capilla luminosa y acogedora. Disponemos de otros ámbitos para el ocio y el descanso.

La metodología de trabajo se adecua a las exigencias del tema. Compartir en pequeños grupos, puesta en común, guías de trabajo. Para los empleos diarios funcionan equipos que se hacen cargo de las variadas necesidades domésticas: salones, jardines, comedor, capilla, biblioteca, tv – bar, ropería.

Las tardes de los viernes son dedicadas a la integración y asimilación personal de los temas semanales. Los sábados son libres y cada uno puede visitar lo que las distancias permiten en el término de un día. Los domingos son días comunitarios, la misa en alguna parroquia de la ciudad o de los alrededores incluidas comunidades maristas cercanas.

Los senderos de los montes vecinos son siempre una tentación para los andinistas, pero las caminatas es lo que más se lleva.

Pasadas estas cinco primeras semanas y hecho balance comunitario, rescatamos muchos logros, un clima tranquilo y laborioso y la firme decisión de todos de llegar a buen puerto.

Los once participantes representamos a nueve provincias maristas de España, Francia y América.

Si esta informe, amable lector, te ha servido, este cronista no te pide un trozo de pan ni vaso de vino, si no la promesa de tu oración por los peregrinos de estos senderos escorialenses. ¡Hasta el próximo recodo del camino!